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Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag, 

den 12.05.2016 in der Gaststätte Ulsnis-Kirchenholz 

 

Beginn: 20:00 Uhr 

Ende:  21:15 Uhr 

 

Anwesenheitsliste: 

 

Stimmberechtigt: 

- Heidrun Karaca  

- Evelyn Barck 

- Ursula Hagge 

-  Wolfgang Bamler 

- Martin Delz 

- Jan Leu 

-  Torben Mohrfeldt 

- Jürgen Schmidt 

 

Es fehlt entschuldigt: - Carsten Schmidt 

     

 

 

Tagesordnung mit Einladung vom 02.05.2016: 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls vom 18.02.2016 
3. Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin und Bericht der Ausschussvorsitzenden 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Beratung und Beschlussfassung eine Satzung nach § 34 Absatz 4 Nr. 3 der Gemein-

de Ulsnis für einen Bereich im Ortsteil Ulsnis (westlich der Schleidörfer Straße zwi-
schen den Grundstücken 34 und 36)                                                                        
a) Aufhebung des Satzungsbeschlusses 
b) Aufhebung das Abwägungsbeschlusses vom 18.02.2016 zur eingegangenen  
    Stellungnahme des Kreises Schleswig-Flensburg 
c) Abwägungsbeschluss zur eingegangenen Stellungnahme des Kreises Schleswig-     
    Flensburg 
d) Satzungsbeschluss 

6. Beratung und Beschlussfassung zur Beschleunigung der Zahlungen an den Wasser-
beschaffungsverband Südangeln 

7. Beratung und Beschlussfassung zur Beteiligung an Aktien der Schleswig-Holstein-
Netz AG 

8. Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe der ¼-jährlichen Gully-
Reinigung 

9. Sonstige Vorlagen 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung 
durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich beraten. 

10. Personal-, Bau- und Vertragsangelegenheiten 
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TOP 1 

Um 20:00 Uhr eröffnet Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung und begrüßt die anwe-

senden Gemeindevertreter sowie 3 Bürger der Gemeinde. Sie stellt die Rechtzeitigkeit der 

Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

TOP 2 

Das Protokoll der Sitzung vom 18.02.2016 wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 

In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u. a. auf folgende Themen ein: 

 Dank an alle Ehrenamtler, die sich für die Gemeinde engagieren 

 Allee Hestoft: die Winterlinden wurde auf eine 2 x 10-Anordnung umgepflanzt, wobei 

die Ausführung (z. B. die Bewässerungsrohre) als mangelhaft angesehen wird. Jür-

gen Jacobsen hat die Bewässerung übernommen und achtet auf das Anwachsen. 

 Kleine Kirchenallee: in die Lücken werden 7 Bäume (ebenfalls Winterlinden) ge-

pflanzt. 

 Der Ortsteil Hestoft könnte evtl. vom geplanten Breitbandausbau des Nachbaramtes 

profitieren. Die Bürgermeisterin und Jürgen Jacobsen haben an einer Veranstaltung 

dazu in Böklund teilgenommen (weiteres unter TOP 9 A). 

 Der neue Trafo der SH Netz AG konnte durch ein persönliches Gespräch vom ge-

planten Standort (Parkplatz Strandweg) an den Feldrand gegenüber Jens Thomsen 

verlegt werden. 

 Am 04.03. fand die JHV des Museumsvereins statt. 

 Am 01.04. war vormittags ein Ortstermin mit Frau Holst (UNB) bei der Allee in Hestoft 

(Ergebnis s. o.); abends fand die Einwohnerversammlung statt. 

 Am 31.03. war die Aktionärsversammlung der SH-Netz AG und am 22.04. der Kom-

munaldialog in Süderbrarup (weiteres s. TOP 7). 

 Ein Problem bei der Ausweisung des B-Plan-Gebietes in Kirchenholz ist die beste-

hende Tierhaltung gegenüber der Gastwirtschaft. 

 Zum B-Gebiet Nordschau gibt es unter TOP 5 näheres. 

 Am 20.04. wurde von Rieke Schmidt der Film „Bärenbrüder“ im Jugend-Container 

neben der Feuerwehr gezeigt, anwesend waren 5 Jugendliche. 

 Am 30.04. wurde der Maibaum aufgestellt (Dank an die Feuerwehr). 

 Der Kindergarten benötigt die Einrichtung einer weiteren Gruppe; derzeit sind 6 Kin-

der auf der Warteliste. Die Bürgermeisterin hat Zaunmaterial für die Parkplatzabtren-

nung bestellt; die Montage erfolgt demnächst von den KiGa-Eltern und -Großeltern. 

 Der Wasserbeschaffungsverband Südangeln plant eine Satzungsänderung; hierzu 

findet am 19.05. eine Versammlung im Amt statt (Teilnahme Bürgermeisterin).  

 

Abwasserausschuss: 

 2 Schaltkästen sind defekt und werden demnächst erneuert. 

 Fa. Aquatec holt Angebote für Kanalsanierungen ein. 
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 Auf dem Ulsnisser Gemeindegrundstück in Boren wurde eine Regenwasserleitung 

erneuert. 

 Die Straßeneinläufe wurden im Bereich Kirchenholz bis zur Abzweigung Nordschau 

gespült; ein Gully ist offenbar durch Asphalt verstopft. 

 Im Hestofter Ortsteil Büch war ein Spülen nicht möglich; hier muss zunächst 

Strauchwerk zurückgeschnitten werden (Auftrag an Claus-Detlef Tönnsen). 

 

Bau- und Wegeausschuss: 

 Asphaltarbeiten: Flickstellen wurden dem Schwarzdecken-Unterhaltungsverband ge-

meldet; in Gunneby soll eine Teilstrecke einen neuen Belag erhalten. 

 Kindergarten: für die Bodenbelagsarbeiten fehlt noch 1 Angebot; anstehende Maler-

arbeiten wurden aufgrund von Rissbildungen zunächst zurückgestellt. Schadhafte 

Stellen im Reetdach sollen ausgebessert werden. 

 In Kurvenbereichen der Gemeindewege sollen z. T. Rasengittersteine verlegt werden; 

die Haltbarkeit von Auffüllungen mit Asphalt-Recycling wird beobachtet. 

 

Kultur- und Umweltausschuss: 

 Für die kleine Kirchenallee sind 7 Winterlinden bei Fa. Schnau bestellt. 

 Evtl. soll zusätzlich eine Hecke gepflanzt werden. 

 

Finanzausschuss: s. TOP 7 

 

TOP 4 

- Wolfgang Hinz als Vorsitzender der Segelclubs bittet um Zustimmung für die Aufstel-

lung eines Flaggenmastes in der Nähe des WC-Gebäudes in Ulsnisstrand. Der 

Standort wurde bereits abgestimmt; Realisierung evtl. erst nächstes Jahr. Die Ge-

meindevertretung hat keine Bedenken. 

- Der neu entstandene Steg im Schilfgürtel in Ulsnisstrand wurde dem Ordnungsamt 

gemeldet; ein Ortstermin hat bereits stattgefunden. 

- Ein Bürger hat Interesse an dem alten Tanklöschfahrzeug der Gemeinde bekundet. 

 

TOP 5 

Hintergrund der erforderlichen Abstimmung über die Punkte 5 a – d  ist, dass der Kreis den 

Schutzsteifen zur Lindenallee als zu wenig konkret erachtet. Somit wird einstimmig be-

schlossen, a) die Satzung für den Bereich westlich der Schleidörfer Straße aufzuheben, b) 

die beschlossene Abwägung aufzuheben, c) die in Bezug auf den einzuhaltenden Abstand 

zur Lindenallee geänderte Abwägung zu beschließen und d) die Satzung für den vorgenann-

ten Bereich in der zuletzt geltenden Fassung erneut zu beschließen (Vorlage 2016/07). 

 

TOP 6 

Die Restverbindlichkeiten der Gemeinde Ulsnis beim Wasserbeschaffungsverband Südan-

geln wird in 10 Jahresraten á 3.470,- € getilgt. (Beschlussvorlage 2016/08, 8 x Ja). 



 

2016-05-12-GMVUlsnis_1 4 / 4

 

TOP 7 

Die Gemeinde Ulsnis halbiert ihr bisheriges Aktienpaket bei der SH Netz AG auf 152.500,- € 

(37 Aktien) zu einer Garantie-Dividende von 3,69 % (Beschlussvorlage 2016/09, 5 x Ja, 2 x 

Nein, 1 Enthaltung). 

 

TOP 8 

Jan Leu verlässt für diese Abstimmung die Sitzung. Die ¼-jährliche Reinigung der 175 Stra-

ßeneinläufe wird für 816 € und die von 7 Problem-Straßenabläufen für 85 € (jeweils zzgl. 

MwSt.) je Durchgang an die Fa. Jan Leu vergeben (Beschlussvorlage 2016/10, 7 x Ja). 

 

TOP 9 

A: Die für die Breitbandversorgung im Ulsniser Ortsteil Hestoft erforderliche Markterkundung 
wird für 2.000,- € zuzügl. Reisekosten und Spesen an das Ing.-Büro LAN Consult vergeben 
(Beschlussvorlage 2016/11 A; 8 x Ja). 
B: Der Auftrag für die Lückenbepflanzung in der kleinen Kirchenallee mit 7 Winterlinden wird 
für 2.346 € incl. MwSt. an Fa. Schnau, Brebel vergeben. Ein Bewässerungsgang würde im 
Bedarfsfall 130,- € kosten. Ursula Hagge äußert Bedenken (Beschlussvorlage 2016/11 B, 7 x 
Ja, 1 x Nein). 
C: Jan Leu verlässt für diese Abstimmung die Sitzung. Der Auftrag für die Auffüllung und 
Trockenlegung einschließlich Vorbereitung eines Platzes für eine Grillecke wird für 2.713 € 
an Fa. Jan Leu vergeben (Beschlussvorlage 2016/11 C; 7 x Ja). 

 

TOP 10 (nicht öffentlich) 

 

Ende der Sitzung um 21:15 Uhr. 

 

Ulsnis, den 25.05.2016      Kius, den 25.05.2016 

 

 

___________________________    __________________________ 

(Bürgermeisterin)      (Protokollführer) 

gez. Heidrun Karaca   gez. Dirk Jacobsen 


